

Mostaganem

- Cité des Castors - Souvenirs, Souvenirs

Je me présente Joëlle MOLINA épouse IRLES et j'habite un petit village situé aux pieds des Pyrénées à 20kms de Lourdes. Je m'adresse à la génération de mes parents qui ont aujourd'hui 77 et 80 ans et puis à ma génération, la cinquantaine, car là-bas, à l'époque on était une bonne flopée de jeunes entre 13 et 18 ans. De ces années là, j'ai de super souvenirs et j'aimerais pouvoir les partager et les faire revivre avec tous les copains et copines de l'époque.

La Cité construite sur 2 rangées et demi à la sueur de nos parents, puisque le terrain était offert en contrepartie de faire 4000 heures de travail et d'efforts pour faire sauter à la dynamite la montagne (montagnica), pour l'aplanir afin de pouvoir bâtir les maisons. Les moellons étaient faits par nos pères avec le sable et les graviers de cette même montagne, qui étaient chargés et amenés près des constructions, à l'aide de petits wagons qui roulaient sur des rails. On montait dans ces wagons comme dans un TGV, au risque de se faire mal et on se faisait engueuler par nos parents. Ils en ont bavé pour construire leur petit nid qu'ils ont du abandonné peu de temps après. Nous les jeunes, à l'époque encore insouciantes de ce qui devait nous arriver, on se marrait bien, rappelez-vous :

- les cabanes que l'on construisait avec les moellons et les tôles de nos parents. Il y avait la cabane des filles, et celles des garçons. Du côté fille, c'était coquet et du côté garçon, cela ressemblait à des bunkers et forteresses.

- le petit arabe "Sadek" du village arabe voisin, un peu simplet mais gentil